



2 de Noviembre, 2025
Conmemoración de Todos los Fieles Difuntos
“Todas las Almas”

“Él cambiará nuestro humilde cuerpo en un cuerpo glorioso como el suyo”. Filipenses 3:21



Queridos Amigos,

Recientemente, falleció la famosa naturalista Jane Goodall. Es posible que hayas visto en Netflix su entrevista final. No iba a ser transmitido hasta después que falleciera. Al final de la entrevista, mira a la cámara y se dirige a todos nosotros. Ella creía firmemente que su conciencia continuaría después de la muerte. Su mensaje era acerca de la esperanza para el futuro, que cada uno de nosotros tiene un propósito, cada uno de nosotros está llamado a la acción, todos y todo están interconectados, y juntos tenemos que luchar por el futuro del planeta. Ella concluye: *“Tú tienes en tu poder el hacer una diferencia. No te rindas. Hay un futuro para ti. Haz tu mejor esfuerzo mientras todavía estás en este hermoso Planeta Tierra el cual miro hacia abajo desde donde estoy ahora. Que Dios los bendiga a todos”.*

Las fiestas de Todos los Santos y la Conmemoración de todos los fieles difuntos nos recuerdan que la Iglesia y toda la creación forman parte de un todo interconectado. Somos una comunión de vida y amor. Estamos unidos en solidaridad. Estamos sobre los hombros de todos los que nos han precedido. Nunca estamos solos. Somos salvos no como individuos sino como miembros del Cuerpo de Cristo. Estamos llamados a caminar juntos en la búsqueda de Dios y la visión de Dios para el cosmos. Eso nos da esperanza para el futuro.

Se ha puesto de moda no usar la palabra “funeral” cuando conmemoramos el fallecimiento de seres queridos. Lo llamamos una “celebración de la vida”. Lo que esto generalmente significa es que miramos hacia atrás al pasado. Recordamos quiénes eran nuestros seres queridos. Eso es bueno de hacer. Somos quienes somos debido a los que nos han precedido y a los que han pasado por nuestras vidas. Pero nuestra fe cristiana nos invita a mirar hacia el futuro.

Cuando la Iglesia habla de una “celebración de la vida” no solo miramos al pasado, sino que lo más importante es que miramos al futuro. En nuestra segunda lectura de la carta de Pablo a los Filipenses, Pablo hace precisamente eso: *“Somos ciudadanos del cielo de donde esperamos la venida de nuestro Salvador Jesucristo. Él transformará nuestro humilde cuerpo en un cuerpo glorioso, como el suyo.”* ¡Estamos esperando una nueva realidad en la que compartiremos nueva vida con toda la creación!

En nuestra lectura del Evangelio las mujeres van a buscar a Jesús en la tumba. Ellos están buscando al Jesús que ellos habían conocido y que ellos piensan que está muerto en el pasado. Los recibe un mensajero que dice: *“Buscas a Jesús de Nazaret, el crucificado. Ha sido criado; no está aquí”*. El pasado y la muerte no podían contenerlo. El amor irrumpió y nos condujo a un nuevo futuro y a una nueva realidad. Encontramos al Dios que nos espera en el futuro no en el pasado.

Este día nos damos tiempo para orar por todos los muertos que se han ido antes que nosotros. Los cristianos muertos y vivos son todos un solo cuerpo. Nuestro amor y trabajo en la tierra puede ser una bendición para aquellos que han muerto, así como su amor es una bendición para los vivos. El Día de todas las Almas nos recuerda que es bueno hablar de los muertos, recordar y orar. Los recordamos durante todo el mes de Adviento. Los días son cortos y lo serán aún más. La creciente oscuridad nos recuerda el fin de los días, cuando el tiempo no será más. Durante esta temporada le pedimos a Dios que acelere el Reino venidero, donde la justicia perfecta y la misericordia se besarán. Entonces la vida será vivida en su plenitud, y la muerte misma morirá.

Paz

Fr Ron

Esta carta está en español en el sitio web: www.anne.church